



# NORTE OBRERO

Nro. 7  
\$ 50

Noviembre  
1970

por un  
tucumanazo

A fines de junio aprecio el anterior número de NORTE OBRERO. Durante los meses transcurridos desde entonces hasta hoy este periódico no ha podido llegar a los trabajadores que habitualmente lo reciben ; a las agrupaciones hormonias, clasistas y revolucionarias del movimiento obrero ; a los estudiantes que se solidarizan con nuestra lucha ; a los intelectuales que simpatizan con nuestra tarea ; a quienes desde distintos sectores populares nos han alentado, sobre todo con sus críticas, a persistir en la edición de un periódico sindical revolucionario. A todos ellos pedimos disculpas porque NORTE OBRERO ha estado ausente en este tiempo.

Nuestro movimiento es aún jóven y los activistas que lo formamos esta mos aprendiendo, en el curso de la lucha, a desarrollar las innumerables tareas que nos exige el combate permanente contra nuestros enemigos de clase y nuestros propios errores.

Les pedimos disculpas por no haber sabido combinar acertadamente nuestra participación en las luchas, con la necesidad de editar periodicamente NORTE OBRERO ; por no haber sabido movilizar al conjunto de los activistas para construir este vocero de denuncia, de propaganda, de orientación al servicio de los intereses de los compañeros trabajadores de nuestro combati-vo noroeste.

Hoy volvemos con nuestro grito de rebeldía, en un momento en que la clase obrera, los estudiantes, el pueblo argentino, renuevan su repudio y su odio a la oligarquía y el imperialismo, a la dictadura militar proyanqui de Míster Levingston ejecutora de sus planes, y a los traidores sindicales a su servicio con Rucci a la cabeza.

Hoy volvemos con nuestros puños cerrados y nuestras verdades proletarias para desenmascarar las maniobras de todos ellos, sus reaccionarios planes de explotación y opresión, la política antinacional y antipopular que los mueve, los junta y tambien los enfrenta entre ellos cuando no se ponen de acuerdo en el reparto del botín.

Hoy volvemos y nos unimos estrechamente a CORDOBAZO, órgano de los Organizadores de Comisiones Obreras de la provincia de Biela y Pampillón, y a los demás periódicos revolucionarios del movimiento obrero argentino que desde la clandestinidad lanzan sus consignas de combate, sus propuestas organizativas, sus programas de lucha para impulsar y agitar este vasto movimiento de masas que desde mayo del año pasado ha comenzado a estremecer a las clases dominantes.

Movimiento de masas que hoy se concentra en la lucha por las reivindicaciones inmediatas pero que lleva en germen la lucha por el poder. Lucha que ya empieza a aflorar en las consignas más coradas por los manifestantes LUCHE LUCHE LUCHE NO DEJE DE LUCHAR POR UN GOBIERNO OBRERO Y POPULAR.

Como parte activa de ese movimiento revolucionario popular y obrero aquí estamos nuevamente junto a ustedes para decirles como el primer día :

NO SOMOS CHARLATANES NI DIVISIONISTAS. TANTO SOMOS BUROCRATAS QUE VIEN DE LA MENTIR...

SOMOS SIMPLES OBREROS DE BASE QUE SIN DISTINCIÓN DE CREDITOS RELIGIOSOS NI IDEOLOGÍAS POLÍTICAS NOS UNIMOS P.R. LUCHAR MEJOR CONTRA LA PATRONAL LA DICTADURA Y LOS DIFERENTES TRAIDORES. Y JURAMOS NO PARA HASTA VER LA LIBERTAD Y A LOS OBREROS Y AL PUEBLO EN EL PODER. ESE ES HOY NUESTRO MAXIMO IDEAL.

# por un tucumanzo

En los últimos meses hubo en la provincia una cantidad de luchas obreras que por su variedad y frecuencia, demuestran que la situación del movimiento obrero regional es excelente. Hay condiciones para grandes combates de conjunto del tipo de la heroica huelga de mayo del 69. Es decir, se hace posible un tucumanzo. De lo que se trata, entonces, es de descubrir cuáles son las condiciones para que se haga realidad, trazarnos un plan para marchar a desencadenarlo.

## UNA NUEVA ETAPA EN UNA LARGA MARCHA

Con las últimas luchas los obreros de Tucumán demostramos estar en la primera fila de combate del movimiento obrero nacional. Y más aún : la incorporación activa del proletariado azucarero (que desde la gran lucha contra el cierre del Bella Vista -verano del 69- no había vuelto a protagonizar conflictos de repercusión) le da un contenido y una perspectiva especial a esta verdadera guerrilla de luchas espontáneas. Indica que entramos en una nueva etapa que apunta como buena y que depende de nosotros que sea brillante.

Sucede que los obreros del azúcar (sin despreciar a nadie) son el sector más numeroso, concentrado, combativo y de mayor experiencia de la clase obrera provincial. Y esto significa varias cosas. Para nosotros significa que el motor, la locomotora de nuestro movimiento, está en marcha. Con los azucareros de pie hay garantía para la huelga general, para las manifestaciones callejeras en toda la provincia, para las marchas sobre la capital provincial. Es decir que organizados tras los contingentes azucareros podemos golpear con masividad, precisión, fuerza y contundencia, a nuestros enemigos.

Para nuestros enemigos, la movilización azucarera significa un serio peligro. Porque al ofrecer a las innumerables luchas parciales (ver recuadro en página siguiente) una vanguardia poderosa y la posibilidad de unificarse en firmes luchas de conjunto, amenaza con hacer fracasar sus planes. Veamos.

## LOS PLANES DEL GOBERNADOR

Imbaud, que ha acumulado suficientes méritos como colaborador de la dictadura desde 1966 (Director de Informaciones en la Secretaría de Prensa de la Presidencia -1966- ; asesor del gabinete de la Secretaría de Estado de Promoción y Asistencia de la Comunidad -1967/68- ; miembro ejecutivo del Comité Operativo Tucumán -1968- ; actualmente asesor de la Dirección de Fabricaciones Militares) connaît, no obstante, el la cuerda floja. Ha ganado el punto con la condición de ser capaz de frenar la lucha obrera y popular, pero su éxito está a la vista : nunca hubo tantas luchas juntas ! Por eso no dudamos que si la renuncia de Nancíres puso al descubierto la falsa de los planes oficiales para cebar los efectos de la crisis azucarera, la lucha obrera y popular arruinará la gestión de Imbaud y llevará al fracaso a su flanqueo político demagogico, a sus planes de cooperativización para adormecer la conciencia obrera y a su intento de engranar a las masas haciéndose el "hombre de pueblo".

No hay dudas : si no es capaz de frenar las actuales luchas, o impedir un tu-

cumplazo, el nuevo gobernador será desplazado. A esto se suma el hecho de que el marco económico provincial no le es muy favorable, siquiera, para ayudarlo a resolver las contradicciones entre los diferentes grupos patronales que lo elevan sus reclamos.

En la industria azucarera se afirman cada vez más los nómicos (agrupados en el CART). La crisis de superproducción azucarera no ha terminado. Hay necesidad de nuevos cierres y ninguna posibilidad seria de otro tipo de desarrollo industrial. Hacer de Tucumán una Córdoba es ilusión vana. La realidad de 4 años de "transformación" lo demuestra: a la extinción de Algodonera Tucumana se sumó el cierre de Textil Escalada, la malísima situación de Maderera Lules. La desocupación crece. Proyectos como el de Grafanor y Alpargatas están parados. Los trabajos transitorios siguen siendo una sangría para el estado provincial que acaba de pedir un nuevo préstamo para cubrir un déficit del 20% en el presupuesto. La FET y la UTA han expresado su preocupación por la disminución de las ventas; por la merma de los depósitos bancarios; por la delicada situación del Banco de la Provincia; por la devaluación del peso y reclaman con urgencia un plan de recuperación "para evitar que ocurran en el ámbito provincial hechos imprevisibles"; es decir, la revolución popular que es la única respuesta posible a todo este caos y a lo que más temen los patrones.

Por otra parte han frenado los planes de diversificación agrícola. El algodón, arroz y tomate, no encuentran mercado.

Fogueado por la lucha obrera y popular e imposibilitado de resolver pacíficamente las contradicciones que le crea la crisis económica, Inbuid es un naufragio solitario que debemos chocar sin piedad.

En los últimos meses se han desarrollado en la provincia una serie de luchas obreras de una variedad, frecuencia y sucesión pocas veces vista. Recordemos:

- +Cañaverales San Miguel, por atraso de pago en la quincena, aguinaldo, provisión de leche, pago de enfermedad inculpable, accidentes de trabajo, etc (con ocupación de finca)
- +Maderera Lules, por atraso de pagos (con ocupación)
- +Ingenio San Juan, por falta de pago de salario, aguinaldo, horas extras (con abandono de trabajo, huelgas y ocupación)
- +Ingenio La Providencia, por atraso en el pago de quincenas (con ocupación)
- +Cooperativa de la carne, por atraso en los pagos de quincena
- +PANAM, por exigencia del cumplimiento del convenio y restitución de cesantes
- +Manifestación de Obreros de Trabajos Transitorios por demora en el pago de jornales
- +Fábrica de Mosaicos KASPIK, exigiendo pagos pendientes y aplicación del convenio nacional (con manifestación a la Secretaría de Trabajo)
- +Finca Montes Redondos, El turcal, Los Ríos, los Callejones y Santa Rosa por salarios atrasados, aumento del 13 y 18% de 1966, aumento de emergencia, vacaciones y salario familiar (con declaración de huelga)
- +Finca San Vicente, por el pago de salario familiar, feriados y bonificación de asistencia
- +La Oxigena, convuelga de 24 horas del Sindicato de Químicos
- +FATUN, reclamando la aplicación de el escalafón único (con paros)
- +Magisterio Provincial (ATEP) por aumentos de sueldos, cumplimiento del Estatuto del Docente, por la renuncia del Presidente del Consejo de Educación (con reiterados paros, manifestaciones y diversas asambleas).
- +Ballet Estable de la Provincia, por aumento de sueldo (con suspensión de parte de la función de gala el 9 de julio)
- +Ingenio San Juan, (nuevamente) exigiendo soluciones concretas ante el peligro de cierre. Hubo ocupación, manifestaciones, incendio de gases
- +Ingenio San Pablo, por atraso de pagos (con ocupación de fábrica)
- +Ingenio Morapa, idem (con ocupación)
- +ex-ingenio Santa Lucía, manifestación en calidad de protesta contra el presidente de la provincia el 17 de octubre, manifestación ob/ést convocada en la ciudad a partir del acto convocado por la CGT de los argentinos.
- +el 22, manifestación contra la dictadura y los dirigentes traidores. Protagonistas principales: compañeros de Textil Escalada, ingenio Esperanza y Lastenia, entre otros. Impidió el local de los Avellaneda y Terán al grito unánime de ACCION, ACCION, POR LA REVOLUCIÓN

## LOS PLANES DE LA BURGUESIA TRAIDOR.

Los dirigentes de la CGT y la FOTLA se han caracterizado por convertirse en defensores de los distintos representantes de la dictadura en la provincia. Intercedieron por Nicanor para que lo confirmaran como gobernador, fueron a rendir pleitesía a Videla, capo de la V Brigada. Y ahora se han prendido con Imbaid quien les regaló la cartera de Bienestar Social para que la ocupe uno de sus amigos, el tristemente célebre Tenreyro, y algunos puestos en los directorios del Banco de la Provincia y la Caja Popular de Ahorro.

La otra cara de esta actitud colaboracionista la mostraron frente a las luchas que motivan este artículo: emagazinaron con medidas solidarias, llevaron los conflictos a la mesa de negociaciones y garantizaron que escaparan a su control o bien trajeron, sabotearon, repudiaron abiertamente la lucha (caso Textil Escalada).

La FOTL tuvo un especial papel destacado en estos enjungues. Envío, por ejemplo, un comunicado a la Junta de Comandantes en Foco en el que señalan que "las FFAA deben volver al seno del pueblo e integrarse para emprender juntos un sólo frente". Junto con la FET promovieron un paro en común para pedir unas migajas a los monopólios. Anteriormente estuvieron de mano de la AIAAT defendiendo la cuantificación por ingenio. Frente al peligro de cierre del San Juan salieron defendiendo a los Paz-Posse.

Pero el alza de la lucha obrera -que ya está generando serias disputas internas entre ellos- no sólo profundizará la crisis de falta de calor popular en la que se debate, sino que los pondrá cada vez más contra la pared y los obligará a dar el último y saludable paso en su miserable vida: desaparecer del escenario de la historia.

## LAS DEBILIDADES DE NUESTRO MOVIMIENTO

Pero nuestra lucha no sólo se propone destrozar los planes de gobernantes y burócratas, sino que tiene mayor altura, se propone ir más lejos. Queremos liberar a la patria y tener el poder para cambiar todo. Y eso exige un largo camino. Para transitarlo debemos corregir nuestras errores, superar nuestras debilidades. Es así que debemos comprender que a pesar de su brillantez, la lucha obrera, hasta la aparición del proletariado azucarrero en la acción, tuvo varias limitaciones: muchas veces fue puramente económica y defensiva y por eso tuvo un bajo contenido antidictatorial y antiburocrático; otras veces no superaron los límites impuestos por los dirigentes vendidos; en general no se vincularon entre sí y veces se resolvieron con la intervención directa del gobernador, cosa que para algunos compañeros trajo confusión porque no fue suficientemente denunciada.

Estas debilidades, que después del 22 empiezan a corregirse, fueron consecuencia directa de una realidad: nos faltó una dirección revolucionaria, clásica, capaz de dirigir con firmeza y claridad. Y en esto somos principales responsables las organizaciones y tendencias revolucionarias que aún no hemos logrado superar algunos defectos (dos principales: no comprender profundamente que debemos participar de cualquier conflicto aunque no tengamos ningún militante dentro de él y no comprender la necesidad imperiosa, inclaudicable de la unidad en la acción y la coordinación de esfuerzos) para poder extendernos y penetrar profundamente en el mayor número posible de lugares.

De lo que se trató, entonces, es de avanzar sobre nuestros errores y trabajar por un tucumánazo. Contamos para eso con una doble ventaja. Primero: con la lucha se obtuvieron en general las reivindicaciones solicitadas; esto creó un buen clima para futuros combates, hay confianza creciente en que sólo la lucha obtiene resultados positivos. Segundo: se realizaron ocupaciones, huelgas, actos, marchas, huelgas, palos con la policía; esto permitió empezar a probar, a familiarizarse con diversas formas de lucha, todo lo que contribuye a la madurez del movimiento.

## HACIA LA UNIDAD DE TODOS LOS SECTORES POPULARES

Una expresión de esa madurez será que los obreros levantemos junto al que resume nuestras aspiraciones inmediatas más sentidas, un programa de unidad para

la lucha de todo el pueblo tucumano. Los Organizadores de Comisiones Obreras proponemos este :

- + POR 20000 PESOS DE AUMENTO DE SUELDOS Y JORNALES
- + POR NUEVAS FUENTES DE TRABAJO Y CONTRA LOS CIERRES DE INGENIOS MIENTRAS NO HAYA PLENA OCUPACION
- + POR LA ESTABILIDAD DE PERMANENTES Y TRANSITORIOS SIN SUSPENSIONES NI CESANTIAS
- + POR EL CONTROL DE LAS BASES SOBRE LAS PARITARIAS
- + POR EL RESPETO DE LAS LEYES LABORALES Y LA RESTITUCION DE TODAS LAS CONQUISTAS
- + POR PRECIOS RETRIBUTIVOS PARA LOS CAMPEROS Y DEMAS AGRICULTORES POR CREDITOS A BAJO INTERES PARA COMpra DE SEMILLAS POR GARANTIA DE COMERCIALIZACION
- + POR UNA UNIVERSIDAD ABIERTA AL PUEBLO
- + POR LA LIBERTAD DE TODOS LOS PRESOS POLITICOS Y GREMIALES
- + POR LA DEROGACION DEL ESTADO DE SITIO Y LAS LEYES REPRESIVAS
- + POR UN GOBIERNO POPULAR REVOLUCIONARIO DIRIGIDO POR LA CLASE OBRERA

Luchando en la calle por este programa o por alguno de sus puntos daremos pasos en la unidad del pueblo, en la formación de un nuevo sindicalismo, construido en el fragor del combate, contra los dirigentes de la CGT traidora (nacional y local) nacido bajo la luz de las barricadas incendiadas que mojonan nuestro odio contra el imperialismo, la oligarquía y todos sus servidores.

#### LOS PASOS NECESARIOS

Pero un tucumanazo no será fruto de la casualidad, ni de la acumulación espontánea de energía obrera. Un tucumanazo, verdaderamente efectivo, será el resultado del trabajo paciente, audaz y arduo de los militantes revolucionarios en el movimiento obrero y popular. Por eso llamamos desde ya a nuestros hermanos de la Agrupación 1 de mayo de Tafi Viejo, a todos los militantes honestos organizados o no en agrupaciones, a que coordinemos nuestro trabajo en tres tareas principales :

1-bregar por elevar el contenido de cada conflicto, luchando por imponer las consignas de NI GOLPE NI ELECCION, REVOLUCION y todas aquellas que traen una correcta perspectiva para la lucha obrera y líneas divisorias con los traidores oportunistas del tipo del MUCS que quieren llevar el agua de la combatividad popular al molino de las elecciones de Levingston ; haciendo una persistente propaganda contra el imperialismo y la oligarquía ; ayudando a las bases a desprenderse de los traidores denunciándolos sistemáticamente, pugnando por imponer la democracia obrera en asambleas, etc.

2-bregar por que los diferentes conflictos se coordinen entre si ganando fuerzas de manera ascendente ; luchando por la formación de comisiones interfabriles y de solidaridad estudiantil-popular en cada barrio, etc

3- aprovechar los planes de la burocracia tomándoles la palabra cuando lanzan planes como el próximo del 12 y 13 de noviembre, programando acciones independientes de las que ellos programen, rebasando sus directivas en los hechos y haciendo volver sus maniobras contra ellos mismos.

Sobre la base de la marcha real hacia un tucumanazo, deberemos prestar atención a los problemas militares de la movilización de masas. No podemos salir a la calle sin planes y sin armas, al menos del tipo molotovs. Habrá que organizar grupos de autodefensa transitorios para cada combate y adquirir experiencia para crear mejores condiciones a la formación de milicias obreras, estudiantiles y populares que de una manera estable garanticen la autodefensa del movimiento en su conjunto.

Con un tucumanazo no tomaremos el poder. La tarea es mucho más dura. Necesitaremos muchos tucumanazos, muchas luchas, muchas experiencias, para irnos organizando adecuadamente para encarar la única tarea que nos permitirá llegar a un gobierno como el que queremos : la guerra popular.

Un tucumanazo nos permitirá dar un paso grande hacia ella.



FRENTE AL MERCADO:

- ¿Porqué no hay una liga de casas que actúe contra el alza de los precios?
- Será porque ya ni ligas tenemos.

# ZAPLA: CONCRETAR EL TRIUNFO

El atildado Coronel-Director discursó zahorero: "En el último mes hemos obtenido un aumento salarial importante". "Tenemos confianza en que irán concretándose nuevas mejoras". Y las palabras almidonadas infestaron el 11 de octubre pasado a los comensales de la Cena de Comaradería con que se abrieron los festejos del 25 aniversario de la primer Colada de arriba. Palabras fraternales, prometedoras, rosadas: "futuro promisorio", "comprensión de los problemas de los trabajadores", "nivel de bienestar compartido por todos", constituir una gran familia unida", brindis por los vivos y por los muertos, etc, etc.

Otros abundantes brindis se derramaron a lo largo de las celebraciones oficiales rematadas con el palabrerío hueco del gorila Livingston: mucha patria claudia, futuro de grandeza, progreso nacional...

Pero la verdad es esta: los comilonas se pagan con el sacrificio y el esfuerzo de los trabajadores. Encima a los obreros se les niega un miserable aumento de sueldo que por derecho les corresponde. Peor aún: todavía está pendiente el resultado de la huelga última. No se concretó hasta la fecha el aumento del 12% prometido. La gente espera...

La huelga ha sido total. Y por eso fue un éxito. Obtuvo el apoyo de los trabajadores a pesar de las presiones internas de los alcabuetes, carneros y de las intimidatorias solicitadas de la patronal. Ha sido un éxito porque demostró la decisión de lucha de los compañeros a pesar de que la dirección sindical es repudiada por todos.

La huelga ha sido tardía. Se advierte fácilmente que la situación de choque y condiciones para la lucha se daban desde hace mucho. Además se abandonó la pelea antes de conseguir concretamente los aumentos...

Los sueldos miserables (por debajo de los metalúrgicos) llevaron a la gente a una situación desesperante. Las bases presionaron de tal forma que obligaron a los dirigentes a sacudir el paro.

El Secretario General del Sindicato, Daniel Ferreyra, no es aficionado a estas protestas masivas. Prefiere "el diálogo, las negociaciones, las gestiones de alto nivel".

Pasó mucho tiempo yendo y viniendo de Buenos Aires, calentando sillones en las antecámaras de la Secretaría de Trabajo, esperando entrevistarse con San Sebastián quien no lo recibió nunca. Por ahí algún funcionario le descolgaba alguna promesa con la que volvía chocho.

No tiene confianza en los obreros y los obreros no confían en él: "A estos tipos hay que cargarlos a patadas para que hagan algo..." declara resentido a quien quiera oírlo.

Sucede que el sindicato está podrido desde su raíz (su nacimiento). Su origen fue el sometimiento; un montón de lomos doblegados lo formó.

Hasta hace 5 ó 6 años el Sindicato pertenecía a ATE. Hizo una huelga bastante exitosa y estaba presionando por mejoras. Estas cosas no le gustaron al entonces Director de Altos Hornos Zapla, Coronel San Pedro, quien un día reunió a gente de confianza de la Dirección y la instó a formar un nuevo sindicato, paralelo al que dirigía Valenzuela.

De allí salió el Sindicato de Obreros y Empleados de Altos Hornos Zapla, ente aislado, desconectado de las organizaciones gremiales nacionales. Con una dirección entregada, este sindicato es fácilmente manejable por ese mismo aislamiento.

La masa obrera está constituida en su mayoría por bolivianos y puneños que no superan el nivel de medie oficiales.

Como Altos Hornos Zapla depende de Fabricaciones Militares, ésta es una fábrica militarizada. Los obreros están clasificados por grupos.

- Grupo 1 y 2: peones
- " 2 y 3: peones y medio oficiales
- " 4 y 5: oficiales y operadores
- " 13: director

- Los del grupo 4 ganan 28.000\$ como básico.

En general los salarios son muy bajos y para retacear aún más los jornales la patronal ha inventado estas novedosas modalidades de explotación:

Los changueros: trabajan dos o tres días por semana y "descansan" el resto. Les pagan 110\$ la hora. El trabajo es duro e insalubre (en carboneras por ejemplo). Los períodos de "descanso" y hambre son prolongados. No cuentan con ninguna clase de beneficios sociales.

Los transitorios (o eventuales como se les dice): son fichados por tres meses y casi nunca son confirmados o efectivizados. Les renuevan la ficha a su antojo. Con este método nunca deben pagar indemnizaciones por despido.

Unos y otros viven en angustiosa inseguridad.

- Todo esto tolera el sindicato. Pero para acallar conciencias los militares han urdido un sistema de "premios". Son los llamados "sobres negros" que la empresa desliza en los bolsillos de algunos favorecidos - jefes o técnicos - Claro que hasta los obreros no llega esta gracia. gratificación, ni conocen cuáles son los "criterios de adjudicación" o "servicios prestados a la empresa". Son muchos los que nunca recibieron la recompensa.

No hay duda de que los ingresos de la empresa acrecientan día a día porque periódicamente se alcanzan récords de producción. Y qué destino tienen las fabulosas ganancias obtenidas con la explotación de los obreros de Zapla? Sirven, nada menos, que para armar la represión del pueblo argentino.

#### CONCLUSION

Los compañeros de Zapla deben tomar conciencia de su propia fuerza. Ya han podido comprobar que se puede sobreponer el tope salarial impuesto por el gobierno con la lucha abierta.

Deben exigir a la patronal que efectivice el aumento conseguido y en adelante sueldos más dignos, y organizarse independientemente, bajo cuerda, hoy en una comisión de lucha pro-aumento. Esta organización transitoria puede ser permanente transformándose en Comisiones Obreras u organizaciones clandestinas similares. Esta organización, que nuclea a los mejores compañeros del combate debe asumir además de las justas reclamaciones económicas de los compañeros, su odio entiburocrítico, antipatrernal y antidictatorial. De modo los obreros no ven que sus mismos chupasangres son los que detienen el poder que nos corresponde a los que hacemos este país y no a los que lo venden?

Estas Comisiones Obreras serán la base de los futuros Sindicatos de Liberación. Porque no nos engañemos, con aumentos no solucionamos nada si aumentan los precios, la explotación, la tortura. Hasta que los obreros y el pueblo no tengan el poder en sus manos, no dejará de existir el hambre y la miseria para ellos.

Con la última huelga el proletariado de Zapla, importante contingente del proletariado jujeño, se ha integrado a la reserva combativa de todo el país. Se ha incorporado a este verdadero ejército obrero nacional que lucha por las reivindicaciones sociales y económicas en cada fábrica, oficina, finca o taller.

L. DEL NUEVO COMPAÑEROS DE ZAPLA, EL FUTURO NOS PERTENECE!

# LEDESMA: PREPARARSE A RESISTIR

Los valientes firmados por "OBREROS DE LEDESMA" y distribuidos clandestinamente por los militantes que forman el núcleo militante, han dado varios golpes de cabeza a los dueños del monasterio ingenio de Jujuy. Con su voz combativa han convocado a la rebeldía de los hijos de obreros del ingenio que vienen en estos valientes volantes la aspiración de una nueva, naciente, pujante verdadera dirección revolucionaria para su lucha reivindicativa. Publicamos a continuación uno de esos escritos como homenaje a ese puñado de combatientes que con abnegación, fe, firmeza, se organizan para pelear por la justicia obrera.

La cosecha de 1970 nos salió muy cara. El sacrificio que muchos de nosotros hemos hecho al trabajar sin descansar un sólo día durante 4 meses, para poder juntar unos pesos, fue en vano. El obligado descomiso compensatorio y el aumento de la mercadería han hecho que estemos peor que antes.

El futuro se nos quiere presentar gris. La empresa sigue a toda marcha con sus planes de eliminar personal efectivo y con sus propósitos de cerrar talleres y entrega, cada vez más, trabajos de reparación y de montaje a contratistas. Ya hoy 4 o 5 de ellos en la fábrica que superexplotan a sus obreros, pagando lo devía menos que lo fijado por la ley y no respetando sus beneficios sociales (esposa, hijos, nacimientos, etc) para poder ganar sobre el trabajo de ellos y permitir también que la comisión siga con sus planes de "racionalización" y "economía" que realiza a costa nuestra y de los compañeros bajo contratista.

Piensen además dejarse sin trabajo durante todo el mes de enero, sin importarle la situación de los que hemos puesto una sogña en nuestro cuello con las cuotas de las casas que ellos tramitaron, no para que vivimos mejor, sino para librarse de los "gastos indirectos" que le ocasindábamos. Según el convenio tienen la obligación de darnos viviendas y si no vivimos en el ingenio deben pagarnos el alquiler a la cuota mensual necesaria; por algo dicen que hacen figura entre sus gastos un recorte del 30% sobre los sueldos por "servicios sociales y vivienda"; prueba de ello es que las viviendas que dejaron vacías no las han dado para ser ocupadas por otros, sin embargo si han entregado algunas a gendarmes & Por qué?

Lo peor es que el sindicato se entrega y se corrumpo cada vez más. Viene de pasar meses en buenas aires en los mejores hoteles y viviendo de "arrabito" a costilla nuestra, y no traen ninguna mejora para la mayoría (beneficiarios con unos pesos pesos a un reducido número de capataces, los oficiales). Y para si no nos hubiesen hecho perder varios jornales de vicio, encima, consiguieron la autorización del gobierno para aumentar la cuota sindical y descontarnos 500 \$.

Se transforman en cómplices de la compañía con la sucia actitud que a través de Mario Paz imponen a los jefes populares, haciendo jugar a profesionales e ingenieros el triste papel de sirvientes, obligando a los obreros a su cargo a negar su condición de populares, violando así los derechos inalienables de los trabajadores a la libre agrupación; tratan de convencer a los delegados de la popular que este los beneficien y se callan ante el desdido de algunos compañeros que se negaron a firmar (Cvián y Moraté). No abren la boca ante el pare nacional del 9, ni el del 22 ni el del 12 y 13.

No les importa que se viola la prohibición fijada por el ministro para dar trabajo a particulares, cuando existe personal estable idóneo para ello. De lo que si se preocupan es de figurar junto a las máximas autoridades del ingenio, abrazarlos y decirles palabras elogiosas, duramente lágiminas por el "potencito" autor, y aceptar humildemente la lista de la ambulancia que la fundación Ledesma nos "dón", una tristeza liviana de las decenas de miles de pesos con que los engrasaron. A sueldo de los encargados de hacerlos trabajar y de que a nosotros que somos los que servimos, la empresa no nos aumenta nada.